

Im Heimat-Jahrbuch 51 haben wir über den Ablauf der Bruderhilfe berichtet. Dabei wurde erwähnt, dass Herbert Monkowski, der die Bruderhilfe seit über 20 Jahren durchführt, diese Tätigkeit 2020 zum letzten Mal ausführte. Die Allensteiner Nachrichten berichteten darüber folgendes.



ISSN 1731-8904

# Allensteiner Nachrichten

Allensteiner Gesellschaft Deutscher Minderheit  
OLSZYŃSKIE STOWARZYSZENIE MNIEJSZOŚCI NIEMIECKIEJ

Nr 12 (205)

24.11.2020 r.

## 5 Allensteiner Nachrichten Allensteiner Gesellschaft Deutscher Minderheit



### Herzlichen Dank an Herrn Monkowski



Fot. Herbert Monkowski (olszyn.wyborcza.pl)

Der Vorstand sowie die Mitglieder der Allensteiner Gesellschaft Deutscher Minderheit bedanken sich herzlich bei Herrn Herbert Monkowski für die langjährige Unterstützung unserer Landsleute, für eine sehr gute Zusammenarbeit und ständige Begleitung unserer gemeinsamen Aktivitäten. Wir sind sehr

dankbar für sein Engagement, für sein Verständnis, für jedes gute Wort und für die Hilfe, die er uns gegeben hat. Wir wünschen Herrn Monkowski weitere Jahre voller Gesundheit, Energie und Kraft.

Herr Monkowski, der die Bruderhilfe im Landkreis Allenstein langjährig betreut hat, beendet jetzt seine Tätigkeit.

Wir haben schon mehrmals betont, wie wichtig seine Person sowie seine Großzügigkeit für uns ist. Von Anfang an kümmert sich Herbert Monkowski – der Mann mit einem großen Herzen um unsere Mitglieder. Dabei geht es nicht nur um materielle Hilfe, sondern auch um geistige Unterstützung. Er fördert nicht nur individuelle Personen, sondern auch die Kirchengemeinde und die Krankenhäuser.

Er spielt eine sehr wichtige Rolle in der Zusammenarbeit zwischen jetzigen und ehemaligen Bewohnern des Kreises Allenstein.

Herr Monkowski kümmert sich die ganze Zeit um das Erhalten der deutschen Kultur, um die Pflege der Geschichte und Tradition. Er nimmt an unseren wichtigen Veranstaltungen, auch oft an unseren Seniorentreffen teil.

Unsere Gesellschaft verdankt Herrn Monkowski wirklich viel.

**Red.**

## 15. Bruderhilfe 2020



Die Heimatkreisgemeinschaften der Landsmannschaft Ostpreußen und ihre ehrenamtlichen Helfer gewährleisten, dass jede Spende der Bruderhilfe direkt und ohne bürokratischen Aufwand bei den Arbeitslosen, den Alten, Kranken und Behinderten, den Notleidenden und den kinderreichen Familien ankommt. Deutsche helfen Deutschen, Ostpreußen unterstützen heimatverbliebene Ostpreußen. Seit ca. 20 Jahren übernimmt Herbert Monkowski Jahr für Jahr diese Aufgabe für unseren Landkreis.

Neben der Überbringung der finanziellen Hilfe stehen – so Herbert Monkowski – Menschlichkeit und Kontaktpflege an erster Stelle. Dieses Jahr wurde Herbert von Jan August Hacia begleitet, der diese Aufgabe künftig übernehmen soll. Die Mission, bei der es 178 Bruderhilfeberechtigte gab, ist erfolgreich verlaufen.

Danke auch an die Spender aus unseren Reihen die die Bruderhilfe unterstützen.

Danke auch an die Spender aus unseren Reihen die die Bruderhilfe unterstützen.

Danke auch an die Spender aus unseren Reihen die die Bruderhilfe unterstützen.

Andreas Galenski